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EDITORIAL
Economía, un faro de estabilidad

El MEF continúa promoviendo la inversión privada mediante el destrabe de inversio-
nes. Para el 2024 se proyecta que genere una inversión cercana a los 3,500 millones de 
dólares en minería e infraestructura.

En un mundo marcado por la incertidumbre y la volatilidad, la economía peruana se 
erige como un faro de estabilidad y resiliencia. Los indicadores económicos clave re昀氀ejan 
un panorama sólido, con una in昀氀ación controlada, un dé昀椀cit 昀椀scal y una deuda pública 
manejables, así como un crecimiento sostenido.

A manera de ejemplo, la tasa de in昀氀ación, principal indicador de la salud económica 
de un país, registró una tendencia descendente en los últimos meses y se ubicó en el rango 
meta del Banco Central de Reserva (BCR) en abril de este año (2.42% en los últimos 12 
meses). Este logro se debe a la implementación de políticas monetarias prudentes y a la 
recuperación de la producción agrícola.

Nuestro país mantiene, además, una posición 昀椀scal sólida, con un dé昀椀cit 昀椀scal y una 
deuda pública que se encuentran entre los más bajos de las economías emergentes.

El dé昀椀cit 昀椀scal se proyecta en 2% del producto bruto interno (PBI) este año, mientras 
que la deuda pública se calcula en 36.5% del PBI. Esta situación permite al Gobierno 
contar con un margen de maniobra 昀椀scal para enfrentar posibles contingencias externas.

En el sector de las exportaciones de bienes tradicionales, principalmente minerales y 
productos agropecuarios, se observó un aumento de 9% en el primer bimestre del 2024 
en comparación con el mismo período del 2023. Este resultado se ve favorecido por los 
altos precios internacionales del oro y el cobre, que han alcanzado máximos históricos en 
los últimos meses.

Los ingresos tributarios mostraron también signos de recuperación en los últimos me-
ses. En abril, la recaudación creció 4% en términos reales y alcanzó los 17,620 millones de 
soles. Este aumento se explica por los ingresos extraordinarios obtenidos por acciones de 
la Superintendencia Nacional de Aduanas y de Administración Tributaria (Sunat) y por 
el mayor dinamismo de la actividad económica.

La inversión pública registró un aumento signi昀椀cativo en los últimos meses. En abril 
del 2024, la ejecución ascendió a 3,873 millones de soles, superando en 7.2% a la ejecución 
del mismo mes del 2023. Este resultado se debe al trabajo articulado de las entidades 
públicas en los tres niveles de gobierno y del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF).

El MEF continúa promoviendo la inversión privada mediante el destrabe de inversio-
nes y mejoras normativas. Para el 2024 se proyecta que el destrabe de proyectos genere 
una inversión cercana a los 3,500 millones de dólares en minería e infraestructura.

La ejecución de grandes proyectos, como la Línea 2 del Metro de Lima y Callao, la 
ampliación del Aeropuerto Internacional Jorge Chávez, terminales aéreos regionales y 
el Portuario Multipropósito Chancay, impulsa el crecimiento económico y la creación de 
empleo. Este último, cuya primera etapa se espera inaugurar en noviembre del 2024, se 
convertirá en el principal centro logístico de la región, reduciendo costos de transporte, 
generando nuevas oportunidades de mercado y disminuyendo el precio de importacio-
nes.

Por lo tanto, la economía peruana se encuentra en una posición sólida para enfrentar 
los desafíos del contexto internacional.

CHISPAZOS

La Comisión de Ética Parlamentaria programó para este lu-
nes 6 de mayo el debate del informe de cali昀椀cación que su-
giere iniciar una investigación contra el congresista por Acción 
Popular, Darwin Espinoza.

Como se recuerda, hace dos semanas, el legislador fue de-
nunciado de o昀椀cio ante la Comisión de Ética, presidida por 
Diego Bazán, por el supuesto uso indebido del personal y 
los recursos logísticos de su despacho para recolectar 昀椀rmas 
destinadas a la inscripción del movimiento regional Adelante 
Ancash.

Por su parte, el congresista de Acción Popular negó acusa-
ciones en su contra. No obstante, el reportaje periodístico 
presentado por Punto Final captó a su personal recolectando 
昀椀rmas para el movimiento durante horas de trabajo. Además, 
se informó que en su despacho se imprimen formularios y se 
utiliza la cuenta del Reniec, proporcionada por el Poder Legis-
lativo, para veri昀椀car la información de los a昀椀liados.

Otra investigación
Darwin Espinoza también es acusado por presunto intercam-
bio de favores con lo colega parlamentaria Kira Alcarraz de 
Podemos Perú. La Comisión de Ética decidió por unanimidad 
iniciar una investigación contra ambos legisladores.

En esta ocasión, Espinoza habría cedido el cupo asignado 
a su bancada en la Comisión de Ética a Alcarraz, quien su-
puestamente contrató en su despacho a Stephanía Cuya, con 
quien Espinoza admitió haber mantenido una relación extra-
matrimonial.

Por estos hechos, el Ministerio Público ha iniciado diligencias 
preliminares contra Espinoza por presunto cohecho activo ge-
nérico, y contra Alcarraz por cohecho pasivo propio.

Comisión de Ética discutirá este 
lunes 6 informe sobre denuncia 

contra Darwin Espinoza

Prensa Regional
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El valor de los fondos 
editoriales universitarios

En mundo donde reina el paper, los libros son la fortaleza cultural. De los 
miles de libros que salen cada año, dominada hegemónicamente por las edi-
toriales transnacionales, los textos producidos por los fondos editoriales univer-
sitarios son los que no ceden al embate mercantil o la mera ganancia obsesiva 
sobre el aporte cientí昀椀co.

Si no existieran estos centros de producción editorial de las universidades, los 
catálogos existentes estarían reducidos de pensamiento 昀椀losó昀椀co y cientí昀椀co de 
alta complejidad. Es que las universidades siguen siendo la zona de creatividad 
y experimentación por el bien común.Por ello, la mayoría de las propuestas 
que se convierten en libros de los fondos universitarios provienen de la propia 
comunidad académica. Generan un círculo virtuoso de ideas escritas que le da 
independencia y vigor a la edición universitaria. Esos diversos textos, por su 
extraordinaria singularidad, con ese denuedo y composición especí昀椀ca de su 
aporte, tienen un espacio lógico y plural en las editoriales académicas.

Además, los fondos editoriales universitarios crean identidad organizacional 
y generan un evidente prestigio intangible. Son la imagen cultural e identita-
ria que las entidades educativas proyectan. Hay una pedagogía institucional 
que se mani昀椀esta en cada catálogo que se inserta en la sociedad. Por ello es 
un aporte público que va más allá de las operaciones 昀椀nancieras, para ser un 
enclave de dinámicas intelectuales y de diálogos académicos que hacen bien a 
la vida democrática del país. Es que sus inventarios suelen ser visiones plurales, 
abiertas, diversas, cuestionadoras. Los libros que salen de estos fondos edito-
riales son muestras de la riqueza conceptual y la variedad de posiciones que 
adoptan las universidades, ampliando de esa manera la visión del mundo, sin 
estar sometidas a la sobreexigencia comercial o la tiranía del artículo indexado.

Por eso, las universidades que tienen este tipo de estrategias institucionales 
son las que trascienden. Es que dejan un valioso legado, una huella materia-
lizada de su misión, una concreción de los principios con la cual fueron fun-
dados y acrecientan el capital simbólico de la universidad que las contiene y 
respalda. De ese modo, los libros concuerdan con la naturaleza productora de 
conocimiento que es intrínseca a la vida universitaria. Son una ofrenda cultural 
y didáctica que transforma a los lectores posibles. Cualquier universidad que 
tiene en su ADN fundacional la búsqueda permanente del saber y su respectiva 
difusión, atesora un fondo editorial.

Es así como los libros producidos por las universidades son una garantía cultu-
ral y un acto de responsabilidad social con el país. Es la creación de patrimonio 
intelectual y su respectivo registro que, en cada libro editado, es un valeroso 
acto de defensa del conocimiento.

OPINIÓN
Por: Rubén Quiroz Ávila

Comisión de Ética verá 
accidente del alcalde 
de Puente Piedra, 
Rennán Espinoza

La situación del 
alcalde de Puen-
te Piedra, parece 
complicarse luego 
de que decidiera gu-
ardar silencio sobre 
los detalles del acci-
dente de tránsito 
ocurrido el pasado 
1 de mayo, y que 
habría provocado 
por conducir en pre-
sunto estado de eb-
riedad.

El secretario gene-
ral de Somos Perú 
-el partido al que 
pertenece el burgo-
maestre- Mario Fer-
nández, informó en 
diálogo con Latina 
que la agrupación 
analizará el caso del 
burgomaestre.

“En este caso, hay 
un comité de Ética 
el cual sigue un 
procedimiento. Ten-
go entendido que va 
a sesionar para ver 
ese tema”, re昀椀rió al 
citado medio.

Expectativas

En este marco, 
señaló que mient-
ras no exista una 
versión o昀椀cial por 
parte del Ministerio 
Púbico, no podrán 
pronunciarse al res-
pecto.

“Lo que tenemos 
hasta ahorita es que 
ha estado mane-
jando una persona 
que no es Rennán 
Espinoza”, recalcó.

El secretario gene-
ral de Somos Perú 
ofreció esta decla-
raciones durante los 
preparativos de un 
evento por el Día de 
la Madre, organiza-
do en un local de 
Carabayllo.

Inicialmente, al-
gunos asistentes 
deslizaron que el 
alcalde Rennán Es-
pinoza -quien no 
aparece en público 
desde el incidente- 
iba a participar en la 
cita. Sin embargo,  
Mario Fernández se 
apresuró en señalar 

que ninguna autori-
dad estaba invitada 
al evento, pues era 
solo para el disfrute 
de los partidarios.

Reconoció que un 
alcalde de provincia 
fue invitado al even-
to, pero solo porque 
estaba de paso por 
Lima y deseaban 
darle una grata bi-
envenida.

Silencio
Rennán Espi-

noza reapareció en 
un video de TikTok 
para aclarar que se 
encontraba bien de 
salud tras el acci-
dente, y para infor-
mar que seguirá tra-
bajando por el bien 
de su distrito.

Sin embargo, evitó 
aclarar  si él con-
ducía la camioneta 
que quedó volcada, 
y si lo hacía en es-
tado de ebriedad, 
como muchos ase-
guran.

(Diario Correo)

Mario Fernández señala que grupo sesionará y analizará el 
tema, pero que no podrá pronunciarse hasta que el Ministerio 
Público ofrezca una versión o昀椀cial del incidente
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Asaltantes hacen de las suyas en la vía 
La Libertad – Cajamarquilla

Las carreteras de la 
zona de las vertien-
tes de la provincia de 
Huaraz, se tornan más 
peligrosas debido a la 
ausencia policial en la 
referida vía que conecta 
los distritos de Pira y La 

Libertad (Cajamarquil-
la) en donde los faci-
nerosos vienen come-
tiendo sus atrocidades.

El último 昀椀n de se-
mana cuatro sujetos a 
bordo de un auto inter-
ceptaron a esposos que 

viajaban a bordo de un 
camión de su propiedad 
a quienes les arrebata-
ron todo el dinero que 
trasladaban producto 
de la venta de diversos 
abarrotes.

Los esposos ne-

gociantes retornaban 
a Huaraz y cuando se 
encontraban en la zona 
denominada Yarcash 
muy cerca de la minera 
Shuntur, fueron inter-
ceptados por los faci-
nerosos que bien co-
nocían el movimiento de 

los comerciantes.
El monto de dinero 

que fue robado se 
desconoce y es materia 
de investigación, pero 
los asaltados nada pu-
dieron hacer porque 
los miembros de la 
Policía Nacional de la 
Comisaría de Pira, no 
cuentan con patrullero 
operativo que bien pu-

dieron realizar un patrul-
laje por la zona.  

Los ocupantes del ca-
mión tras ser reducidos 
a golpes fueron mania-
tados con cinta adhesiva 
y tuvieron que pasar dos 
horas para deshacerse 
de ellas; se presume 
que los asaltantes sean 
de la zona. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Se llevaron todo el dinero de esposos comerciantes
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CORESEC realizó operativo inopinado en clubes nocturnos

El gobierno regional de 
Áncash a través del Co-
mité Regional de Seguridad 
Ciudadana y de acuerdo al 
plan regional del CORESEC 
2024 2027, viene cump-
liendo los objetivos para 
velar por la seguridad en las 
provincias y distritos de la 
región Áncash.

En esta oportunidad la 
comitiva estuvo en la pro-
vincia de Casma, donde 
se realizó las intervencio-

nes inopinadas a locales 
nocturnos que vienen ope-
rando hasta altas horas de 
la noche generando desor-
den y probablemente con-
virtiéndose en guarida de 
delincuentes.

Dicho operativo se rea-
lizó gracias a un trabajo 
coordinado entre el Comité 
Regional de Seguridad Ciu-
dadana, la Municipalidad de 
Casma, Policía Nacional, 
Subprefectura de Casma, 

Serenazgo Provincial y las 
juntas vecinales del lugar; 
quienes intervinieron dife-
rentes locales y en algunos 
casos procedieron al cierre 
por infringir la Ordenanza 
de la Municipalidad; en 
Casma los establecimientos 
nocturnos cuentan con el 
permiso solo hasta las dos 
de la madrugada.

Paralelamente a dicho 
operativo en la provincia 
de Casma, se realizó un 

megaoperativo en el dist-
rito de Nuevo Chimbote, 
encabezado por su alcalde 
Walter Soto Campos, junto 
al jefe de la Región Policial 
de Áncash, general PNP 
William Cortijo Salinas, las 
intervenciones se realiza-
ron en diversos sectores 
del distrito con la 昀椀nalidad 
de reducir el accionar de 
la delincuencia, la labor se 
cumplió con participación 
del Serenazgo y personal 
policial.

“La delincuencia no nos 
va a vencer, como presi-
dente del Comité Distrital 
de Seguridad Ciudadana de 
Nuevo Chimbote siempre 

voy a estar al frente de es-
tos operativos y trabajando 
de la mano con los buenos 
o昀椀ciales que quieren lo me-
jor para nuestro distrito”, 
expresó el burgomaestre de 
Nuevo Chimbote.

El propósito del operati-
vo inopinado es velar por la 
tranquilidad pública y evitar 
el funcionamiento de loca-
les nocturnos que generan 
desorden hasta altas horas 
de la noche, así como evitar 
los robos y asaltos, gracias 
al trabajo coordinado de las 
autoridades regionales, pro-
vinciales y distritales. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

En Casma y Nuevo Chimbote la 
acción de realizó de manera paralela
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Mañana anchoveta gratis para los 
que se levanten temprano

Con el objeto de mejo-
rar la alimentación de la 
población del distrito ce-
leste y más aún tratánd-
ose de los escolares y 
gente de escasos recur-
sos económicos, la ges-
tión del alcalde Ladislao 
Cruz Villachica, tiene 
todo un plan de nutrición 

y precisamente mañana 
martes se da inicio.  

La Municipalidad de 
Independencia, en un 
trabajo coordinado con 
el Gobierno Regional de 
Áncash, la Gerencia de 
Desarrollo Económico 
Regional y la Dirección 
Subregional de Pro-

ducción Áncash (Disu-
repro), realizará la ent-
rega gratuita al público 
en general de sabrosa y 
nutritiva anchoveta este 
martes 07 de mayo a 
partir de las 7:30 a.m. en 
dos puntos: Boulevard 
"Pastorita Huaracina" y el 
patio de la Municipalidad 

de Independencia.
Como se conoce la 

anchoveta tiene un im-
portante contenido de li-
sina y otros aminoácidos 
esenciales además de 
minerales, como potasio, 
hierro, fósforo y calcio 
que superan largamente 
a los que tiene el pol-

lo o la res. Concentra, 
además, una notable 
presencia de vitamina A 
y D en su componente 
graso. Como ha sido de-
mostrado en innumerab-
les estudios cientí昀椀cos, 
los ácidos grasos EPA 
y DHA contenidos en el 
Omega3 proveniente de 

la anchoveta peruana tie-
nen probados efectos en 
la prevención de diver-
sas enfermedades coro-
narias, es de alta impor-
tancia para la formación 
del sistema nervioso 
central y la retina del ojo, 
refuerza notablemente el 
sistema inmunológico y 
tiene efectos antiin昀氀ama-
torios y antiinfecciosos. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Municipalidad de Independencia y GORE harán la entrega
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Municipalidad de San Marcos firma 
convenio con Ministerio de Vivienda

El distrito de San Marcos 
en Áncash, que recibe gran-
des recursos provenientes 
de la actividad minera de 
Antamina en la zona, 昀椀rmó 
un convenio con el Minis-
terio de Vivienda, Const-
rucción y Saneamiento 
(MVCS), que permitirá 昀椀-
nanciar viviendas rurales en 
su jurisdicción.

Además, mediante un 

proyecto de ley del Cong-
reso de la República, 
buscarán crear una univer-
sidad pública especializada 
en minería en la zona. El 
objetivo es que Antamina 
contrate a más locales en 
su operación.

Todo indica que el alcalde 
Manuel Ugarte, tendrá que 
darle a su población mejor 
calidad de vida y menos 

昀椀estas; mucha población y 
luego de muchos años aún 
viven en condiciones inhu-
manas y es muy importante 
el convenio para la const-
rucción de viviendas en zo-
nas rurales.

El tema de la creación 
de una universidad púb-
lica, será de larga data toda 
vez que el Congreso de la 
República no puede con sus 
propios problemas y solo 
parlamentar para subirse 
los sueldos.

San Marcos, requiere de 
urgencia una educación 
técnica en minería como 
lo tuvo en su apogeo la 
provincia de Recuay, una 
Escuela de Minas con el 
que los hijos sanmarqui-
nos puedan desempeñarse 
en labores técnicas. Hay 
mucha competencia de 
profesionales en ingeniería 
minera, el mercado es muy 
“peleado”. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Población exige menos 昀椀estas más calidad de vida  



8 Lunes 06 de Mayo del 2024 ACTUALIDAD

Recuay contará con Centro Médico
El alcalde de la pro-

vincia de Recuay, Harold 
Ramírez Trejo y sus mi-
embros ediles de la Mu-
nicipalidad Provincial del 
Pórtico del Callejón de 
Huaylas, en sesión de 
consejo trataron el tema 
de la implementación de 
un centro médico en la 
mencionada ciudad.

Este centro médico 
será de mucha impor-
tancia debido a que los 
asegurados de Cátac, 
Ticapampa y otros lu-
gares cercanos a la 
provincia puedan tener 

acceso a los servicios de 
salud por parte de Essa-
lud Huaraz.

La sesión de consejo 
se llevó a cabo con la 
participación del direc-
tor de la Red Asistencial 
Huaraz – Essalud Dr. 
Williams Domínguez 
Haro y su comitiva, quie-
nes tras tratar el caso 
acordaron aperturar un 
Centro Médico para la 
atención prioritaria de 
aproximadamente más 
de siete mil asegurados 
de la referida provincia.

“Nuestra gestión comp-
rometida con la salud 
venimos dando las facili-
dades a las instituciones 

que no cuentan con am-
bientes en la provincia 
para facilitar la atención 
médica de los usuarios 
y también se genera di-
namismo y movimiento 
económico en nuestra 
provincia. También es-
tamos realizando las 
gestiones ante el MINSA 
y ANIN para que los am-
bientes del Hospital de 
contingencia de Recuay 
puedan permanecer en 
nuestra provincia para 
Essalud, así garantizar 
una mayor atención de 
los asegurados de la pro-
vincia de Recuay. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Essalud y Municipalidad de la mano por el pueblo

Película sobre la vida de Inés Huaylas será filmada en Recuay

Los hermosos parajes de 
la sierra de Ancash se han 
convertido en escenarios 
para producciones fílmicas 
en todos los niveles, hoy se 
conoce que la exuberante 
Thamara Gómez, estuvo en 
Caraz, ella es la ex integran-
te de la agrupación musical 
Corazón Serrano, la nueva 
empresa que produce vi-
deos para la esbelta mujer, 
escogió la laguna de Parón 
para grabar su videoclip en 
Laguna de Parón.

El encanto de Recuay.  
Tras la exitosa grabación de 
varios capítulos de la novela 
peruana Al Fondo Hay Sitio, 
la actriz peruana-española 
Maribel Alarcón anunció que 
grabará su nueva película 
en escenarios del Pórtico 
del Callejón de Huaylas; un 
largometraje sobre la vida 
de Inés Huaylas Yupanqui 
se trabaja.

Esta película será prota-
gonizada por la   reconocida 
actriz Maribel Alarcón, ges-
tora cultural y productora 
de la Compañía Retama 
Teatro, licenciada en Arte 

Dramático por la Escuela 
Nacional de Arte Dramático 
de Lima. Cursó el doctorado 
en Ciencias del Espectáculo 
en la Universidad de Sevil-
la, con estudios de Máster 
en Gestión, Arte, Museo y 
Patrimonio cultural por la 
Universidad Pablo de Olavi-
de de Sevilla.

Ha realizado diversos 
trabajos en teatro, radio, 
cine y televisión, trabajó en 
varios espectáculos para la 
compañía Rayuela de Valla-
dolid, otros espectáculos en 
Sevilla para la Compañía La 
Atarasca y otros espectácu-
los de comedia para Teatral 
Atarazana de Bormujos.

Ha participado en las 
series «Periodistas», «Co-
misarios», y en telenovela 
«Géminis», «Memorias de 
España» para la televisión 
española y como presenta-
dora para “Latineo TV” para 
Onda Luz de Sevilla; en el 
cine formó parte del 昀椀lm 
«El forastero», producción 
peruano – española. Con 
la dirección de Fico García. 
Fundó la Compañía Reta-

ma, con la que produce es-
pectáculos propios, gestio-
na otros eventos culturales 
y promociona como editora 

la novela “Fuegos y Pecad-
os” llevada al teatro con el 
nombre “La Princesa" 

Maribel Alarcón, actriz 
ayacuchana, grabará para 
la pantalla grande la vida 
de la ñusta Inés Huaylas 

Yupanqui, hermana del inca 
Atahualpa, el último sobera-
no del Tahuantinsuyo, y pri-
mera esposa del conquis-
tador español Francisco 
Pizarro, desempeñó un im-
portante rol en la conquista 

de Huaylas.
En esta presentación 

cinematográ昀椀ca debutará 
como director de musica-
lización el recuaíno Julio 
Ramírez Espinoza, integ-
rante del Grupo Yawar. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Actriz peruana-española Maribel Alarcón
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Un anciano y una menor fueron intervenidos en posesión 
de mas de 500 ketes de droga dentro de un domicilio

En una acción coordi-
nada del Departamento 
de Operaciones Especia-
les (UNOPES) Escuad-
rón Verde - Grupo Terna 
- Chimbote, se llevó a 
cabo un importante ope-
rativo que culminó con 

la desarticulación de una 
presunta red de narcotrá-
昀椀co en el Pueblo Joven 
Dos de Mayo, en Chim-
bote.

Durante la intervención, 
se logró la detención de 
Pascual Acosta Lada 

(84), quien fue sorpren-
dido en su domicilio con 
una considerable canti-
dad de sustancias ilícitas. 
En el interior de la vivien-
da, ubicada en la Mz. S 
Lt. 17 se incautaron qui-
nientos sesenta (560) en-

voltorios tipo “KETE” de 
PBC y aproximadamente 
setenta (70) gramos de 
PBC a granel.

Además, se identi昀椀có 
y detuvo a una menor 
de edad, con iniciales 
Y.T.A.M. (16 años),

presuntamente imp-
licada en la distribución 
o venta de la droga deco-
misada.

Tanto el anciano como 
la menor detenida fueron 
puestos a disposición de 
la Areandro PNP Chim-

bote, donde se conti-
nuarán las diligencias 
pertinentes para escla-
recer este caso y llevar a 
los responsables ante la 
justicia.

(Chimbote Infórmate - 
Noticias)
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Barranquino logra importante 
victoria en campeonato nacional 
de artes marciales mixtas (MMA)

El barranquino Ariel 
Lincoln "El depredador" 
logró contundente vic-
toria en el campeonato 
nacional de MMA ‘Inka 
42’, realizado en la ciudad 
de Lima.

Mostrando su habilidad 

y destreza en las artes 
marciales mixtas (MMA), 
Lincoln se impuso ante el 
contrincante Carlos Me-
dina; quedándose con la 
victoria absoluta.

Cabe mencionar, que el 
joven barranquino tiene 

un futuro prometedor que 
le ha permitido represen-
tar al Perú en los Juego 
Panamericanos de MMA 
Amateur IMMAF 2024 que 
se llevará a cabo en el país 
de Trinidad y Tobago.

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)

Exitosa presentación del libro 
"sociología urbana y urbanismo" 
del reconocido catedrático 
Marcelo Zúñiga Rojas

En el marco de la Feria 
Regional del Libro celebrada 
en Huacho, se llevó a cabo la 
presentación del libro "Socio-
logía Urbana y Urbanismo", 
obra del destacado catedrá-
tico Marcelo Zúñiga Rojas, 
quien también se desempeña 
como director de la Escuela 
Profesional de Sociología de 
la Universidad Nacional José 
Faustino Sánchez Carrión 
(UNJFSC).

Marcelo Zúñiga Rojas es 
un reconocido y respetado 
académico universitario, 
oriundo de Andajes, pro-
vincia de Oyón. Su formación 
académica incluye estudios 
en la emblemática institución 

educativa Luis F. Xammar Ju-
rado (Santa María). Obtuvo 
su carrera de Sociología y 
Educación: Lengua y Litera-
tura en la Universidad Nacio-
nal José Faustino Sánchez 
Carrión de Huacho, además 
de realizar estudios de 
posgrado en la Universidad 
Nacional Federico Villarreal 
y un doctorado en Educación.

El evento de presentación 
del libro contó con la partici-
pación destacada del Dr. Héc-
tor Romero Alva, decano de 
la Facultad de Ciencias Socia-
les. Asimismo, estuvieron 
presentes docentes, personal 
administrativo, familias y es-
tudiantes de la Escuela Pro-

fesional de Sociología de la 
UNJFSC. También se destacó 
la presencia de directivos de 
Insula Huacho.

La obra "Sociología Urba-
na y Urbanismo" ofrece una 
mirada profunda y analítica 
sobre los procesos sociales y 
urbanos en el contexto con-
temporáneo, abordando te-
mas relevantes para el estu-
dio de la sociología urbana y 
el desarrollo de las ciudades.

La presentación de este 
libro representa un impor-
tante aporte al campo de 
la sociología urbana y al 
conocimiento académico 
en general. La trayectoria y 
experiencia del autor, jun-
to con la calidad de la obra 
presentada, han generado 
gran interés y expectativa 
en la comunidad académica 
y en aquellos interesados en 
comprender y abordar los desafíos de la vida urbana.

La presentación del libro 
"Sociología Urbana y Urba-
nismo" de Marcelo Zúñiga 
Rojas ha sido un éxito, evi-
denciando el compromiso 
y la calidad académica de 
los profesionales que for-
man parte de la Universi-
dad Nacional José Faustino 
Sánchez Carrión. Esta obra 
seguramente contribuirá al 
enriquecimiento del deba-te y la reflexión sobre los 
procesos urbanos en nuestro 
país.

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)

Aprueban carretera para 4 
centro poblados de Barranca

Después de décadas de postergación, por fin se ma-
terializa el sueño de los pob-ladores de �����, ������,�í����ｕ ��ú� �ٕ ��ｕ������㨀  la
construcción de la carre-
tera vecinal que cambiará 
radicalmente su acceso y desarrollo. ��ｕ����� ���������� ��� ��ｕ�������������ｕ� �� ������� ��ｕ���������� ���ｕ�ｕ����, ������� ����,�ٕ �� �����ｕ�����ｕ� �����á�����, este proyecto se
hará realidad, marcando un 
hito y brindando un futuro 
prometedor para toda la co-
munidad barranquina."

RECUERDOS DE CAJATAM-
BO EN CUMPLEAÑOS.

Feliz cumpleaños, ayer de 
Fidel y hoy de José.

Cuatro décadas han pa-

sado, como hojas al viento 
llevadas,

desde aquellos días de ju-
ventud, en Cajatambo soña-
das.

primero, Fidel, y ahora tú, 
José, celebramos tu día,

con la promoción Manuel 
Scorza, en la memoria se ani-
da.

Compañeros de aula, de 
risas y sueños compartidos,

en el Paulino Fuentes Cast-
ro, donde fuimos forjados y 
unidos.

Hoy, tras el largo camino, 
con la experiencia como es-
tandarte.

Recordamos la tierra 
que nos vio crecer, parte de 
nuestro arte.

José, amigo de siempre, en 
tu cumpleaños brindamos,

por los momentos vividos, 
por los años que hemos cami-
nado.

Que la alegría de este día, sea reflejo de nuestro pasa-
do,

y el augurio de un futuro, 
juntos, siempre lado a lado.

Desde la añorada Cajatam-
bo, te enviamos un abrazo 
fuerte,

que cruce montañas y val-
les, que nada en el mundo lo 
corte.

Feliz cumpleaños, com-
pañeros, que sigan los años 
de gloria,

y que cada nuevo ama-
necer, te encuentre en nuest-
ra memoria.

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)

Flamante presidente del club de leones 
Barranca Toño Paredes Fung.

Nuevo Presidente 
del Club de Leones de 
Barranca Toño Paredes 
Fung manifesto que es 
un gran reto asumido y 
elegido como Presidente 
del Club de Leones Bar-
ranca.

Con el apoyo de todos 
mis compañeros estoy 
seguro que vamos hacer 
un gran trabajo en bene-ficio de las personas más 
vulnerables de nuestra 
provincia de Barranca, 
seguiremos con el ser-
vicio como lo venimos 
haciendo desde hace 61 
años en Barranca!!!

"El Leonismo hay que 
vivirlo y sentirlo con el 
corazón"Grandes desafíos.

(Luis Arnaldo 
Salvador Palacín)
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Hablar de Sergio…es hablar del mundo…
ahí un pequeño resumen de su historia:

SERGIO BUSTAMANTE 
TELLO (1ero.Nov 1963 - 
18 Marzo 2018), nacido 
en la Campiña de Supe, 

hijo de Don César Busta-
mante Hernández y Doña 
Emma Tello Lara. 

Estudiante Vidalino , es-

tudio Periodismo, Idiomas 
y complemento sus co-
nocimientos estudiando 
Educación en la UNFSC 
(Universidad Nacional 
Faustino Sánchez Carrión 
) de Huacho.  Fue profesor 
de idiomas en EUROCEN-
TER ( Barranca) hasta 
Julio del 2016 que viajo a 
Italia.

Convencido que su 
Campiña podía mejo-
rar y comprometido con 
los pobladores y consi-
go mismo, fundó la 1era 
APCS-Asociación de Pob-
ladores de la Campiña de 
Supe, 22 de mayo 2009, 
aún vigente a la fecha, ges-
tionando obras que me-
joraron la calidad de vida 
de los pobladores , gene-
rando obras como  pistas , 
veredas, agua y alcantaril-
lado, en su gestión se creó 
el 1er festival de la ciruela, 

y festival gastronómico, en 
la parte cultural se imple-
mentó la Biblioteca, mejo-
ras de la plaza de arma.

En marzo del año 2017, 
cuando ocurrió la trage-
dia del Huayco que afecto 
terriblemente a los pob-
ladores de la Campiña, 
estando Sergio en Italia 
(Torino), participo en un 
concurso que organizo 
la Ass. badanti peruviani 
Frantos torino institución sin fines de lucro, presen-
tando un proyecto sobre 
la necesidad de ayuda 
para la Campiña de Supe, 
siendo ganador de este y 
así, consiguió la donación 
de 17 casas prefabricadas, 
camas y colchones, para 
aliviar en la desgracia, que 
azoto la campiña. 

Hoy aún se continua con 
el legado que inicio Sergio 
con la Asociación Italiana, 
a través de la gestión de su 
familia Bustamante Tello ( 
Marleni, Lorena, Rosario, 
Ángel y Alejandra), tra-
tando de apoyar a quien lo 
necesite y llevando ayuda 
a lugares alejados de la 
Campiña de Supe.

 A Sergio jamás lo movió 
la política ni los interese 
personales, no le inter-
eso el protagonismo….  A 
él siempre lo motivo la 
solidaridad al prójimo, 
las ganas de hacer de su 
Campiña un lugar diferen-
te donde las mejoras que 
se lograran sean siempre 
por el bienestar de sus 
paisanos. Decir que fue un 
ser humano muy comp-
rometido con su pueblo, 
familia y amigos no es  
exageración, lo dicen to-
dos los que lo conocieron 
a través de su estancia 
en cada país y lugar que 
estuvo y sé que  siempre 
estará  en el corazón de su  
CAMPIÑA DE SUPE.

Los padres de Sergio y 
hermanos agradecemos 
el cariño y recuerdo a su 
memoria…
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La punta es celeste: Sporting Cristal derrotó 
por 2-1 a Alianza Atlético en el Gallardo

Un triunfo que emocio-
na desde lo anímico, pero 
que preocupa de cara a lo 
futbolístico. Sporting Cristal 
tomó la punta del Torneo 
Apertura (uno más que 
Universitario de Deportes), 
aunque tiene que trabajar 
desde lo físico y mental en-
tre semana para preparar el 
encuentro ante el conjunto 
de Fabián Bustos. El cua-
dro de Enderson Moreira 
gusta por momentos, emo-
ciona a la hinchada y… ge-
nera incertidumbre por las 
lagunas en algunos minu-
tos en el campo de juego. 

En el Alberto Gallardo, los 
del Rímac vencieron 2-1 a 
Alianza Atlético de Sullana, 
con goles de Nicolás Pas-
quini y Martín Cauteruccio, 
con una sensación de que 
pudo ser una ventaja más 
amplia, como también un 
empate sobre el 昀椀nal del 
encuentro. Renato Solís 
sacó hasta dos pelotas de 
gol.

Todo pintaba para una 
昀椀esta en la localía celeste. 
En apenas cuatro minutos 
(10′ y 14′), un calco de ju-
gada le dio dos goles de 

ventaja a Cristal. Remate 
de larga distancia de Mar-
tín Távara, rebote de Die-
go Melián y de昀椀niciones 
de Pasquini y, sobre todo, 
Cauteruccio, que volvió a 
in昀氀ar las redes. Con el mar-
cador 2-0 y jugando de lo-
cal, el análisis indicaría que 
vendría una goleada, pero 
-lamentablemente para las 
aspiraciones celestes- un 
doble penal a Adrián Fer-
nández devino con el des-
cuento del delantero a los 
26 minutos. Y de ahí en 
más, el encuentro cambió 
180 grados. El cuadro cer-

vecero no pudo tomar más 
el dominio de la pelota y la 
visita merodeada con re-
mates de larga, así como 
centros desde las bandas. 
Solís, en todo momento, 
fue un seguro.

Para la segunda eta-
pa, el duelo siguió con la 
misma sintonía. Grimaldo 
lo intentaba por la banda, 
Cauteruccio falló una oca-
sión clarísima de gol sobre 
los 62′ (no de昀椀nió y optó 
por darle un mal pase a 
Santiago González) y un 
tapadón de Melían a un 
remate de Pasquini, que 
hoy el hincha rimense no 
puede decirle nada al late-
ral izquierdo que lo dio en 
el campo de juego. Así en 
más, todo daba a entender 
que no llegaría el tercero y 
la ventaja desaparecería, 
aún cuando Solís le sacó 
un remate de media vuelta 
a Fernández sobre los 83′. 
Ese era el empate.

Moreira optó por cuatro 
cambios (Adrián Ascues 
por Távara, Ian Wisdom 
en lugar de Jostin Alar-
cón, Maxloren Castro en 
reemplazo de Grimaldo e 
Irven Ávila por Cauteruc-

cio). Con más oxígeno en 
puestos claves, Sporting 
Cristal sacó el resultado 
que quería, dormirá esta 
semana en el liderazgo en 
la tabla de posiciones, pero 
como repetimos, hay que 
trabajar para sacar el mejor 
resultado posible ante Uni-
versitario, en el estadio Mo-
numental de Ate. La punta 
es celeste.

Sporting Cristal vs. 
Alianza Atlético: lo que se 
les viene

Luego de este duelo en 
el Gallardo, Sporting Cris-
tal volverá a tener actividad 
el próximo 昀椀n de semana 
cuando visite a Universita-
rio por la décima quinta jor-
nada del Torneo Apertura 
2024 de la Liga 1 Te Apues-
to. Dicho compromiso está 
programado para el domin-
go 12 de mayo desde las 
6:30 p.m., se disputará en 
el Estadio Monumental y 
será transmitido en exclusi-
va por GOLPERU, disponi-
ble en los canales 14 y 714 
HD de Movistar, además 
de su versión de streaming 
a través de Movistar TV 
App.

El duelo entre bajopon-

tinos y cremas podría ser 
determinante en el desen-
lace del primer certamen 
de la temporada, por lo que 
ambos cuadros no pueden 
guardarse nada. Eso sí, los 
rimenses no podrán contar 
con Yoshimar Yotún por 
lesión y será una baja im-
portante en el esquema de 
Enderson Moreira. Del lado 
de la ‘U’, Fabián Bustos no 
estará en su zona técnica 
tras ser expulsado en el 
partido frente a ADT, donde 
los merengues cayeron por 
2-0 y dejaron atrás su invic-
to de 24 encuentros en la 
Liga 1 Te Apuesto.

Alianza Atlético, por su 
parte, volverá a jugar den-
tro de ocho días cuando 
reciba a Cienciano en Su-
llana. Este encuentro está 
pactado para el lunes 13 
de mayo desde las 2:30 
p.m., tendrá lugar en el Es-
tadio Campeones del 36 y 
será transmitido en exclu-
siva para todo el Perú por 
L1 MAX, disponible en la 
parrilla de canales de DI-
RECTV, Claro TV y Best 
Cable, además de su ver-
sión digital en Liga 1 Play, 
Zapping y Fanatiz.

(Depor)

Serna o De Santis: ¿a quién elegirá Alejandro 
Restrepo para tentar el éxito ante Cerro Porteño?

Alianza Lima tiene la 
imperiosa necesidad de 
ganar a Cerro Porteño 
este miércoles en Matute 
para avivar su esperanza 
de clasi昀椀car a octavos de 
昀椀nal de la Copa Liberta-
dores. Por lo tanto, debe-
rá de ejecutar la idea de 
juego para este partido de 
manera perfecta y cuando 
se generen las ocasiones 
de gol, no desperdiciar-
las. En esa tarea, la del 
gol, Alejandro Restrepo 
no quiere equivocarse 
y desde ya piensa en la 
sociedad ofensiva más 
conveniente para este 
compromiso.

En este marco, el en-
trenador colombiano tiene 
distintas alternativas. Una 
de las duplas que piensa 
utilizar para este duelo 
internacional, sería la que 
acaba de darle alegría a la 
hinchada blanquiazul en 
la reciente victoria frente 
a UTC por la jornada 14 
del Torneo Apertura: Je-
riel De Santis con Hernán 

Barcos. El venezolano 
asistió con una pelota al 
vacío al argentino y este, 
con un remate cruzado, 
fue el autor de tremendo 
golazo. Ambos, tras el 
suceso, comentaron que 
la jugada es ensayada en 
los entrenamientos.

La otra sociedad de 
ataque que sería evalua-
da por el entrenador, es 
la conformada por Hernán 
Barcos y Kevin Serna. Se 
reunieron durante el jue-
go contra Colo Colo en el 
replanteo que realizó el 
estratega -inició con siste-
ma 4-3-3 y varió en pocos 
minutos a 3-5-2- y se miró 
un mejor engranaje, aun-
que, sin oportunidades de 
convertir. Eso sí, Serna, 
a pocos minutos para el 
昀椀nal, aprovechando su 
velocidad en una jugada 
de contragolpe, asistió a 
Jeriel De Santis -entró por 
Hernán Barcos- y el 18 
disparó afuera.

Los preparativos

Alianza Lima luego de 
ganar a UTC por la fecha 
14 del Torneo Apertura, 
volvió a los trabajos enfo-
cado en ganar el próximo 
miércoles a Cerro Porteño 
en la meta de poder clasi-
昀椀car a octavos de 昀椀nal de 
la Copa Libertadores. Con 
la tranquilidad que otorga 
siempre la victoria, los ín-
timos volvieron a reunirse 
en EGB para entrenar. 
Los que jugaron hicieron 
trabajos regenerativos, 
y los que no fueron to-
mados en cuenta por el 
director técnico, hicieron 
fútbol a espacio reducido.

En este grupo de ju-
gadores estuvieron Yordi 
Vílchez, Aldair Fuentes y 
Adrián Arregui, quienes 
no estuvieron en la nómi-
na de Alejandro Restrepo 
frente a los cajamarqui-
nos. Así mismo, Jesús 
Castillo, Víctor Guzmán, 
y Sebastián Aranda, 
quienes sí estuvieron en 
la relación, pero que sin 
embargo, no sumaron mi-

nutos. No hay nuevos le-
sionados, y quienes lo es-
tuvieron, están en la fase 
昀椀nal de su recuperación: 
Ricardo Lagos y Cecilio 
Waterman. Ambos reapa-
recerían ante Colo Colo.

Hoy y mañana, el plan-
tel tiene programado 

entrenamiento en EGB. 
El martes es la práctica 
en Matute, -el escenario 
del compromiso interna-
cional-, y luego se con-
centrarán. Es oportuno 
señalar que Alianza Lima 
se ubica en el último lugar 
de la tabla del grupo A de 
la Copa Libertadores con 

dos unidades. Su rival de 
turno, Cerro Porteño, es 
tercero con cuatro puntos, 
igual que Colo Colo, que 
se ubica segundo. Flu-
minense es puntero con 
cinco unidades. Por cier-
to, se trata de un grupo 
bastante apretado.

(Depor)


